

# JUKUS JUGEND- KUNSTSCHULE & KREATIVWERKSTATT STUTTGART



**Jukus**   
\*Jugendkunstschule  
& Kreativwerkstatt

Name: **JuKuS Jugendkunstschule & Kreativwerkstatt**  
 Rechtsform: **Eingetragener Verein**  
 Gründungsjahr: **1972**  
 Adresse: **Kulturareal Unterm Turm, Eberhardstr. 61a, 70173 Stuttgart**  
 Schulleitung: **Menja Stevenson**  
 Telefonnummer: **0711/245018**  
 E-Mail: **mail@jukus.de**  
 Homepage: **www.jukus.de**  
 Social Media: **Facebook: JuKuSStuttgart**  
**Instagram: jukus.stuttgart**

## Die Erste im Land

Die JuKuS Jugendkunstschule & Kreativwerkstatt wurde als erste ihrer Art in Baden-Württemberg 1972 von dem Künstlerpaar Ursula Thiele-Zoll und Dietmar Thiele gegründet. Die JuKuS befindet sich im Herzen der Stadt Stuttgart im Kulturareal Unterm Turm und im Bürgerhaus in Stuttgart-Botnang. Sie bietet helle, hohe, gut ausgestattete Ateliers und eine Dachterrasse. Zur Ausstattung gehören: Brennofen, Töpferscheiben, Druckerpressen, iPads, Trickfilmboxen und seit neuestem ein Malort. Hin-

zu kommt ein großes Materialarchiv mit allen Dingen und Werkzeugen zum Thema bildende Kunst.

### KUNST UND KREATIVITÄT MIT KONTINUITÄT

In der JuKuS erleben Kinder ab 4 Jahren, Jugendliche und Erwachsene Kunst und Kreativität in Jahreskursen. Zudem bieten wir Wochenend-, Ferienprogramme, Kindergeburtstage und Workshops für die ganze Familie. Um möglichst breit wirken zu können, sind wir im Ganztage mehrerer Grundschulen beteiligt und kooperieren Sparten übergreifend mit Schulen, Kindergärten und sozialen Einrichtungen.

Im Vordergrund stehen das individuelle Erleben



der eigenen Selbstwirksamkeit im künstlerischen Schaffen und das Erlernen künstlerischer Ausdrucksformen aller Art – kontinuierlich und in der Gemeinschaft.

Die JuKuS ist ein gemeinnütziger, von der Stadt Stuttgart geförderter Verein. Unsere Angebote



sind niederschwellig und die Teilnehmenden kommen aus allen gesellschaftlichen Schichten.

### VISION FÜR DIE ZUKUNFT

Die JuKuS steht seit Februar 2020 unter Leitung der Medien-Künstlerin Menja Stevenson, die ihre Vision für die JuKuS so formuliert: „Ich sehe in der JuKuS eine kulturelle Bildungseinrichtung, die fest mit der Stadt, ihren Institutionen und ihren Bewohnern verwoben ist und als wichtiger Teil des Stuttgarter Kulturlebens wahrgenommen wird, zeitgenössisch ausgerichtet und am Puls der Zeit horchend. Sie ist Wegbegleiterin und Wissensvermittlerin für Menschen aller Art, die nachhaltig mit den



Menschen und deren Ideen wächst. Sie ist Impulsgeberin und Inspirationsquelle: Durch die Begegnung mit inspirierenden Menschen, durch spannende Ausstellungen, Aktionen, Events und Kooperationen.

Die JuKuS ist ein offener und freier Ort gelebter Kunst und ausgelebter Kreativität, ein Freiraum für Ideen, der den Schülerinnen und Schülern ermöglicht ihren individuellen Ausdruck in ihrer und durch ihre Kunst zu entdecken – als kultureller Identitätsstifter."

